

СОДЕРЖАНИЕ

3

Бакиев А.Г., Сенатор С.А. Саксонов С.В. Библиометрические показатели журнала «Самарская Лука: проблемы глобальной и региональной экологии» за 2008-2016 гг.

7

ОРИГИНАЛЬНЫЕ СТАТЬИ

Коломыц Э.Г. Избранные очерки географической экологии: Часть I. Базовый ландшафтно-экологический анализ

15

НАУЧНЫЕ СООБЩЕНИЯ

Коломыц Э.Г., Петренко П.С. Дендроиндикация климатогенной динамики продуктивности лесных экосистем на Тихоокеанском мегаэкотоне Северной Евразии

131

Винюсева Г.В. Раритетные виды Сызрано-Терешкинского физико-географического района Среднего Поволжья

139

Сенатор С.А., Васюков В.М., Саксонов С.В. Материалы к флоре бассейна реки Уса (Среднее Поволжье)

153

Богданова Е.С., Розенцвет О.А., Нестеров В.Н., Зубова С.Н. Особенности мезоструктуры, пигментного и липидного состава представителей сем. Onagraceae

179

Горичев Ю.П., Давыдычев А.Н., Кулагин А.Ю. О лесообразующей роли темнохвойных пород в районах широколиственно-темнохвойных и горнотаежных темнохвойных лесов Южного Урала

185

Гусаков В.А. Функциональные характеристики мейобентоса в двух соленых реках Приэльтона в 2017 году

191

Абросимова Э.В., Розенберг А.Г., Шитиков В.К., Зинченко Т.Д. Экологическое состояние лотических систем: комплексные критерии оценки

197

КРАТКИЕ СООБЩЕНИЯ

Сидякина Л.В., Рощевский Ю.К., Конева Н.В. К 10-летию со дня организации Средне-Волжского комплексного биосферного резервата

205

CONTENTS

3

Bakiev A.G., Senator S.A., Saksonov S.V. Bibliometric indicators of the journal «Samarskaya Luka: Problems of Global and Regional Ecology» for 2008-2016

7

ORIGINAL ARTICLE

Kolomyts E.G. Selected Essays of geographical ecology: Part I. Basic landscape-ecological analysis

15

SCIENTIFIC REPORTS

Kolomyts E.G., Petrenko P.S. Dendro-indication of climate dynamic of forest ecosystems productivity on the Pacific Ecotone of Northern Eurasia

131

Vinyuseva G.V. Rare species of the Syzran-Tereshkinsky physiography district of the Middle Volga region

139

Senator S.A., Vasjukov V.M., Saksonov S.V. Materials to the flora of the Usa river basin (Middle Volga region)

153

Bogdanova E.S., Rozentsvet O.A., Nesterov V.N., Zubova S.N. The features of mesostructure, pigment and lipid composition of representatives of the family Onagraceae

179

Gorichev Yu.P., Davydychev A.N., Kulagin A.Yu. On the forest forming role of dark coniferous breeds in the areas of broadleaf-dark coniferous and mountain taiga dark coniferous forests of the Southern Urals

185

Gusakov V.A. Functional characteristics of meiobenthos in two saline rivers of the lake Elton basin in 2017

191

Abrosimova E.V., Rozenberg A.G., Shitikov V.K., Zinchenko T.D. Environmental state of lotic systems: complex evaluation criteria

197

BRIEF REPORTS

Sidyakina L.V., Roshchevsky Yu.K., Koneva N.V. To the 10th anniversary of the organization of the Middle-Volga Complex Biosphere Reserve

205

- Конева Н.В.** Роль Тольяттинской флористической школы, в изучении особо охраняемых природных территорий **209**
- Koneva N.V.** The role of Togliatti floral school, in the study of specially protected natural territories **209**
- Лысенко Т.М.** Новая ассоциация степной растительности из Жигулевских гор **213**
- Lysenko T.M.** A new association of steppe vegetation from the Zhiguli Mountains **213**
- Белоус В.Н.** *Epipactis helleborine* (L.) Crantz (Orchidaceae Juss.) в заказнике «Русский лес» (Ставропольская возвышенность) **217**
- Belous V.N.** *Epipactis helleborine* (L.) Crantz (Orchidaceae Juss.) in the wildlife area «Russian wood» (Stavropol Upland) **217**
- Сачкова Ю.В.** Наземные моллюски национального парка Пеньон-де-Ифач (Испания) **220**
- Sachkova Yu.V.** Terrestrial mollusks of the national park Peñón de Ifach (Spain) **220**
- Крючков А.Н.** Муниципальный экологический аудит как инструмент обеспечения экологических прав и интересов граждан городского округа Тольятти **225**
- Kryuchkov A.N.** Municipal environmental audit as a tool to ensure environmental rights and interests of citizens of the Togliatti city district **225**

ИСТОРИЯ НАУКИ

THE HISTORY OF SCIENCE

- Горбушина Т.В., Новикова Л.А., Саксонов С.В.** Судьба заповедного участка «Козьявка» (Оренбургская область) **229**
- Gorbushina T.V., Novikova L.A., Saksonov S.V.** The fate of the protected area «Kozyavka» (Orenburg region) **229**
- Головлёв А.А., Евдошенко Ю.В., Шайдуров В.Н.** Профессор, доктор геологии и минералогии, казак терского войска Константин Прокопов (забытые страницы биографии) **237**
- Golovlev A.A., Evdoshenko Yu.V., Shaydurov V.N.** Professor, Doctor of Geology and Mineralogy, Cossack of the Terek Host Konstantin Prokopov (forgotten pages of biography) **237**

ЭКОЛОГИЧЕСКОЕ ОБРАЗОВАНИЕ

ENVIRONMENTAL EDUCATION

- Паюсова Т.В.** Формирование ценностных ориентиров школьников во внеурочной деятельности **253**
- Payusova T.V.** Formation of value orientations of schoolchildren after-hours activities **253**

ХРОНИКА

CHRONICLE

- Зайцев Г.А., Кудинова Г.Э., Кулагин А.А., Розенберг А.Г., Серова О.В.** IV Международная конференция «Инновационные подходы к обеспечению устойчивого развития социо-эколого-экономических систем» (Уфа, 17-20 октября 2017 г.) **259**
- Zaitsev G.A., Kudinova G.E., Kulagin A.A., Rozenberg A.G., Serova O.V.** IV International Conference «Innovative Approaches to Ensuring of Sustainable Development of Socio-Ecological and Economic Systems» (Ufa, October 17-20, 2017) **259**
- Красногорский Г.** 50-е заседание постоянно действующего семинара при парламентском собрании союза Беларуси и России по вопросам строительства союзного государства «Актуальные проблемы и приоритеты экологической политики России и Беларуси в рамках союзного государства» (1-2 ноября, **267**
- Krasnogorsky G.** 50th meeting of the permanent seminar at the Parliamentary Assembly of the Union of Belarus and Russia on the Construction of the Union State «Actual Problems and Priorities of the Environmental Policy of Russia and Belarus within the Union State» (November 1-2, 2017, Bryansk) **267**

2017, Брянск)

Быков Е.В. Всероссийская конференция с международным участием «Актуальные проблемы особо охраняемых природных территорий-3» (Тольятти, 18-20 сентября 2017 г.)

Bykov E.V. The All-Russian Conference with the International Participation «Actual Problems of Specially Protected Natural Territories-3» (Togliatti, September 18-20, 2017)

Бакиев А.Г., Рябуха А.Г., Саксонов С.В. XXI Совместная сессия объединенного научного совета по фундаментальным географическим проблемам при международной ассоциации академий наук и научного совета РАН по фундаментальным географическим проблемам

Bakiev A.G., Ryabukha A.G., Saksonov S.V. XXI Joint session of the Joint Scientific Council on Fundamental Geographical Problems at the International Association of Academies of Sciences and the Scientific Council of the Russian Academy of Sciences on Fundamental Geographical Problems

ПОТЕРИ НАУКИ

OBITUARIES

Сачков С.А., Васин А.Е., Ведясова О.А., Власова Н.В., Герасимов Ю.Л., Дюжаева И.В., Инюшкин А.Н., Кавеленова Л.М., Клёнова Н.А., Корчиков Е.С., Курочкин А.С., Макарова Ю.В., Макурина О.Н., Овчинникова Т.А., Плаксина Т.И., Прохорова Н.В., Рытов Г.Л., Селезнёва Е.С., Фокина М.Е., Шаронова И.В., Языкова М.Ю. Памяти Юлии Валерьевны Сачковой (14.10.1968 – 16.09.2017)

Sachkov S.A., Vasin E.A., Vedyasova O.A., Vlasova N.V., Gerasimov Yu.L., Dugaeva I.V., Inyushkin A.N., Kavelenova L.M., Klenova N.A., Korchikov E.S., Kurochkin A.S., Makarova Yu.V., Makurina O.N., Ovchinnikova T.A., Plaksina T.I., Prokhorova N.V., Rytov G.L., Selezneva E.S., Fokina M.E., Sharonova I.V., Yazykova M.Yu. Memory Yulia Valeryevna Sachkova (14.10.1968 – 16.09.2017)

КРИТИКА И БИБЛИОГРАФИЯ

CRITICISM AND BIBLIOGRAPHY

Котелевцев С.В., Остроумов С.А., Садчиков А.П., Тропин И.В. Рецензия на книгу: Розенберг Г.С., Краснощеков Г.П. Экология «в законе» (теоретические конструкции современной экологии в цитатах и афоризмах) / ИЭВБ РАН Самар. гос. экон. ун-т; ООО «Полиграфическое объединение «Стандарт». 2-е изд., испр. и доп. Самара; Тольятти, 2016. 468 с.

Kotelevtsev S.V., Ostroumov S.A., Sadchikov A.P., Tropin I.V. Book review: Rosenberg G.S., Krasnoshchekov G.P. Ecology «In law» (theoretical constructions of modern ecology in quotations and aphorisms) / IEVB RAS Samara State Econ. University; LLC Polygraphic Association «Standard». 2 nd ed., Rev. and additional. Samara; Togliatti, 2016. 468 p.

АЛФАВИТНЫЕ УКАЗАТЕЛИ

ALPHABETICAL INDEXES

Алфавитный указатель статей, опубликованных в т. 26, № 1-4 (2017)

Alphabetical index of articles published in volume 26, No. 1-4 (2017)

Авторский указатель статей, опубликованных в т. 27, № 1 (2018)

Author index of articles published in volume 27, No. 1 (2018)

РЕФЕРАТЫ

ABSTRACTS

Саксонов С.В. Теоретические основы флористического мониторинга / послесловие С.А. Сенатор, Н.В. Конева. – Тольятти: Кассандра, 2017. – 532 с. – ISBN 978-5-91687-209-5

Saksonov S.V. Theoretical basis of floristic monitoring / afterword by S.A. Senator, N.V. Koneva. – Togliatti: Cassandra, 2017. – 532 p. – ISBN 978-5-91687-209-5

- Горелов Р.А. Ядовитые змеи Самарской области и свойства их ядов / Отв. редактор А.Л. Маленёв. – Тольятти: Кассандра, 2017. – 124 с. – ISBN 978-5-91687-200-2 **14**
- Горелов R.A. Venomous snakes of Samara region and the properties of their venoms / Executive editor A.L. Malenyov. – Togliatti: Kassandra, 2017. – 124 p. – ISBN 978-5-91687-200-2 **14**
- Продромус растительных сообществ Республики Саха (Якутия) / Под общ. ред. Н.Н. Лашинского. Якутск, 2017. 42 с. – ISBN 978-5-7513-2433-9 **130**
- Prodromus of plant communities of the Republic of Sakha (Yakutia) / General. Ed. N.N. Lashchinsky. Yakutsk, 2017. 42 p. – ISBN 978-5-7513-2433-9 **130**
- «Энтомологические и паразитологические исследования в Поволжье». – 2017. – Т. 17. – 97 с. – ISSN 1608-9073 **196**
- "Entomological and parasitological studies in the Volga region". – 2017. – V. 17. – 97 p. – ISSN 1608-9073 **196**
- Природа Симбирского Поволжья. Сборник трудов XIX межрегиональной научно-практической конференции «Естественно-научные исследования в Симбирско-Ульяновском крае». – Вып. 18. – Ульяновск: Издательство «Корпорация технологий продвижения», 2017. – 180 с. – ISBN 978-5-94655-330-8 **224**
- The nature of the Simbirsk Volga region. Collection of works of the XIX interregional scientific and practical conference "Natural and scientific research in the Simbirsk-Ulyanovsk region." – Issue. 18. – Ulyanovsk: Publishing House "Corporation for Promotional Technologies", 2017. – 180 p. – ISBN 978-5-94655-330-8 **224**